



ALA SOMBRA

La Suprema Corte de Justicia de la Nación dejó intactos los llamados "superpoderes" de la presidenta del Instituto Nacional Electoral, **Guadalupe Taddei**, al no alcanzar una mayoría para resolver la controversia que cuestionaba la concentración de facultades en la presidencia del organismo. El asunto giraba en torno a reformas a la ley que permiten a **Taddei** nombrar y remover altos funcionarios, reorganizar áreas internas y tomar decisiones administrativas sin pasar por el voto del Consejo General. Sin embargo, la discusión se desvió hacia si la Corte tenía o no competencia para revisar normas de naturaleza electoral. El resultado fue político, no jurídico: la Corte no frenó nada y el poder quedó concentrado, mientras el árbitro electoral entra al proceso rumbo a 2027 con una presidencia fortalecida y un órgano colegiado debilitado.

Los cercanos a Palacio Nacional aseguran que, tras la detención de **Nicolás Maduro**, hay nerviosismo en territorio mexicano; pues desde Estados Unidos se ha sugerido al segundo piso de la Transformación investigar y luego facilitar la captura de algunos personajes del sexenio anterior que podrían estar vinculados con actividades delictivas. Aunque el gobierno mexicano ha asegurado que no hay una "lista" de políticos que son de interés para la administración de **Donald Trump**, de aquel lado de la frontera crecen los rumores sobre la existencia de la misma.

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado, **MANUEL AÑORVE BAÑOS**, acusó al Movimiento Regeneración Nacional y al gobierno federal de crear las condiciones para el posible regreso del sarampión a México, al debilitar las políticas de vacunación y permitir la caída de la cobertura de inmunización, lo que a su juicio pone en riesgo la certificación de país libre de sarampión otorgada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y la salud pública en general. **Añorve** responsabilizó al oficialismo por una "política criminal de omisión" en salud, señaló la reaparición de enfermedades antes controladas y advirtió que la falta de prevención y de campañas de vacunación robustas puede dejar "desnuda" a la población frente a brotes de enfermedades prevenibles.

telicast.net ***

Hablando de la famosa "lista" de "narcopolíticos" mexicanos que estaría investigando el gobierno de Estados Unidos, aunque en México se ha evitado hablar en público de ésta, dicen que hay varios personajes, incluso algunos cercanos al expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, tratando de hacer migas con los estadounidenses para evitar represalias. Aseguran que los aludidos han buscado interlocutores para mejorar la relación con el equipo de **Donald Trump**, por lo que habrá que estar pendientes de la respuesta que les den desde aquel país.

Mientras en Palacio Nacional se termina de fraguar la iniciativa de **Claudia Sheinbaum** para reformar el sistema electoral de México con posibles reducciones de prerrogativas a partidos políticos y eliminación de plurino-



JAQUELINE BRAUSTAD

minales, **Reginaldo Sandoval**, coordinador del PT en la Cámara de Diputados, dejó en claro que su partido no acompañará dichas propuestas por considerarlas un retroceso a la democracia y enfatizó que sin el acompañamiento de su bancada Morena no tiene los números para una reforma constitucional. "Quien quiera engañarse que se engañe sólo, pero así está de clarito", dijo.

Sandoval Flores puso en duda la necesidad de una reforma electoral cuando con las reglas electorales que actualmente rigen al país, la **4T** ya ganó el Ejecutivo, el Legislativo e incluso, dijo, el Judicial. Entre la renuencia de **Reginaldo Sandoval** para hablar de la reforma electoral sin un proyecto definido, el líder del PT lanzó un dardo: Que digan cuánto gastó la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, porque a **Pablito (Pablo Gómez)** le gusta gastar.